

## MGR GROUARD

## Vicaire apostolique de l'Athabaska-McKenzie.

Le nouveau vicaire apostolique de l'Athabaska-McKenzie, Mgr Grouard, est un vétéran des missions du Nord-Ouest. Comme ses vénérables collègues de la province de St-Boniface, Mgr Taché, Mgr Grandin, Mgr Clut, Mgr Pascal — nous ne nommons que les vivants — il a donné à ce rude apostolat les prémices et tous les fruits de son ministère. Quand le Saint Siège dépose la mitre épiscopale sur ces fronts de missionnaires, presque toujours ridés avant l'âge, il récompense, sur le champ même de la bataille, des soldats encore sous les armes.

Mgr Grouard est venu jeune en Amérique. Né à Bûlon, au diocèse du Mans, le 2 février 1840, il s'embarquait, simple lévite, le 27 avril 1860, avec Mgr Grandin, coadjuteur de Mgr Taché. Il passa deux années au grand séminaire de Québec et fut ordonné prêtre par Mgr Taché, le 3 mai 1862, à Boucherville.

Il partit pour St-Boniface le 9 mai suivant et de St-Boniface fut envoyé, quinze cents milles plus loin, à Athabaska, sur le lac du même nom. Il passa l'hiver en compagnie du P. Clut — aujourd'hui Mgr Clut, son auxiliaire — qui y demeurerait seul depuis deux ans. L'année suivante, il alla rejoindre Mgr Grandin, au Fort de la Providence, à l'extrémité ouest du Grand Lac des Esclaves (61° lat). Il y passa deux ans, donnant entre temps une mission à la tribu des Esclaves, au Fort des Liards. Dans l'intervalle Mgr Grandin revenait à St-Boniface auprès de Mgr Taché, et Mgr Paraud, nommé vicaire apostolique de l'Athabaska-McKenzie, fixait sa résidence au Fort de la Providence. Le R. P. Grouard quitta ce poste en 1865, pour visiter les missions du Fort Simpson, du Fort des Liards, du Fort Nelson : l'été, sillonnant en canot, les eaux du MacKenzie et de ses affluents, l'hiver parcourant la plaine immense et glacée avec le pittoresque équipage des chiens transformés en coursiers, voyageant huit à dix heures par jour par les plus grands froids, sans trouver d'abri pour la nuit.

En 1870, il fut rappelé à la Providence et chargé de la direction de la mission. C'est là que ses travaux et ses fatigues continus, joints à la rigueur du climat, lui infligèrent une extinction de voix dont il souffrit pendant plus de deux ans. Deux traits